

**PARTICIPANTE:**  
**OMAR CLAUDIO RAMOS ANCASI**

---

**FORO 2**

**CASO A**

La propuesta de Proyecto sobre “Acopio, transformación y comercialización de cereales en la región El Cañadón, Municipio la Cordillera”, arribamos a la siguiente análisis y conclusión:

- Se dice que para realizar un proyecto es necesario empezar por un diagnóstico del contexto donde se va a trabajar, por lo que podemos indicar que este caso no cuenta con diagnóstico real de los factores sociales, culturales y económicos de la comunidad.
- Dentro la planificación de un proyecto el tiempo que durara es esencial en su proyección, es por eso que este caso nos muestra una deficiencia a la hora de incorporar el cronograma de actividades.
- La formulación del problema se encuentra incorrectamente formulada ya que anteponer el término de “*falta de mercados*”, nos da entender que la comunidad es una comunidad totalmente aislada que nunca tuvo acceso a mercado alguno. .
- En cuanto a la formulación de los indicadores son en su mayoría de carácter específico, medibles, realizables, realistas y limitados en tiempo.
- La estructuración de la MML en su mayor parte está bien elaborado y pensado, además los objetivos y resultados presentan una forma sistemática y lógica de la intervención con óptimas relaciones causales
- Los factores externos, supuestos nos muestran las condiciones para que lograr que el proyecto tenga éxito, los mimos no me parecen adecuados al proyecto, ya que los supuestos son aquellos que escapan al control directo de la intervención del proyecto.

Es por eso que a partir de estas conclusiones podemos desarrollar las siguientes recomendaciones para este caso:

- Implementar un diagnóstico, ya que a partir de ello podremos identificar necesidades, problemas, demandas que tiene la población, sus aspiraciones y deseos, en este caso el del proyecto.
- Los indicadores no deben tener solo carácter economicista sino que por el contrario deben apuntar a logros sociales como el de mejorar las condiciones de vida o implementar una soberanía alimentaria en estas familias productores de cereales.
- Debe incorporar las actividades que se requiere realizar para alcanzar con satisfacción los resultados del proyecto.

### **CASO B**

La Propuesta de proyecto sobre incremento de la disponibilidad de alimentos y el ingreso en la Comunidad Tres Cruces, Municipio Aguas Claras, presenta las siguientes conclusiones:

- Durante el proceso de formulación del proyecto debe participar la población implicada, partiendo del diagnóstico y el análisis de los problemas, por lo que este caso plantea muchos problemas y no se ataca uno específico.
- Siguiendo con nuestro análisis a partir de la elaboración de la lista de los problemas no existe un ordenamiento, tampoco una prioridad y jerarquía, por lo que no muestra una definición de lo que es causa o un efecto, lo que dificulta identificar el problema central.
- Los datos son meramente datos cuantitativos, pienso que un proyecto también toma en cuenta datos cualitativos, ya que un proyecto debe tener por lo menos un carácter integral a la hora de plantearse.
- Este caso tiene un diseño que carece sobre el tiempo de duración del proyecto.
- La formulación del objetivo es incorrecto se parece a un indicador, ya que todo objetivo debe terminar en un verbo infinitivo.

Las recomendaciones que encontramos en el proyecto son:

- Para la formulación de indicadores se debe tomar en cuenta que son medibles, específicos, realizables, realistas y por último deben estar limitados en el tiempo.
- Plantear un nuevo objetivo donde se haga uso adecuado de los verbos infinitivos, por ejemplo “tratar de mejorar los índices de pobreza de las comunidades involucradas en el proyecto”.
- Plantear un diagnóstico real del contexto mediato de la comunidad para que así los indicadores del proyecto sean bastante claros a la hora de implementarlos.
- Además debemos identificar en qué contexto nos encontramos para la formulación del proyecto.